
На что нужно обратить внимание? 

1) «Одиннадцать» пишется с двумя буквами «НН». 

2) В предложном падеже числительного «во втором» 

предлог пишется с буквой «О». 

3) В количественных числительных «пятнадцать», 

«шестнадцать», «семнадцать», «восемнадцать», 

«девятнадцать» и образованных от них порядковых 

числительных («пятнадцатый», «шестнадцатый») в 

середине слова не пишется «Ь».   

4) В составных (состоящих из двух и более слов) 

числительных склоняется только последнее слово.  

Пример: Двадцать первый (век) – в двадцать первом 

(веке). 

5) В предложном падеже порядковые числительные имеют 

окончание «ОМ». 

Пример: В веке (каком?) двадцать первом. 

 

Сколько лет? Какой год? В каком году? 

Количественные 

числительные 

Порядковые 

числительные в 

именительном 

падеже (1. pád) 

Порядковые 

числительные в 

предложном 

падеже (6. pád) 

тридцать тридцатый в тридцатом 

сорок сороковой в сороковом 

пятьдесят пятидесятый в пятидесятом 

шестьдесят шестидесятый в шестидесятом 

семьдесят семидесятый в семидесятом 

восемьдесят восьмидесятый в восьмидесятом 

девяносто девяностый в девяностом 

девяносто один девяносто первый в девяносто 

первом 

 

Пример: 

В 1935 году – в тысяча девятьсот тридцать пятом году. 

В 2004 году – в две тысячи четвертом году. 

В 2000 году – в двухтысячном году. 

Сколько веков? Какой век? В каком веке? 

 

Количественные 

числительные 

Порядковые 

числительные в 

именительном 

падеже (1. pád) 

Порядковые 

числительные в 

предложном 

падеже (6. pád) 

один первый в первом 

два второй во втором 

три третий в третьем 

четыре четвертый в четвертом 

пять пятый в пятом 

шесть шестой в шестом 

семь седьмой в седьмом 

восемь восьмой в восьмом 

девять девятый в девятом 

десять десятый в десятом 

одиннадцать одиннадцатый в одиннадцатом 

двенадцать двенадцатый в двенадцатом 

тринадцать тринадцатый в тринадцатом 

четырнадцать четырнадцатый в четырнадцатом 

пятнадцать пятнадцатый в пятнадцатом 

шестнадцать шестнадцатый в шестнадцатом 

семнадцать семнадцатый в семнадцатом 

восемнадцать восемнадцатый в восемнадцатом 

девятнадцать девятнадцатый в девятнадцатом 

двадцать двадцатый в двадцатом 

двадцать один двадцать первый в двадцать первом 



 

 

На что нужно обратить внимание? 

1) Превосходная степень прилагательного (3. stupeň) 

образуется с помощью местоимения «самый» + 

положительной степени сравнения прилагательного 

(1. stupeň).  

Пример: красивый город – самый красивый город 

                старая башня – самая старая башня 

                большое место – самое большое место 

2) Нельзя использовать одновременно формы простой и 

сложной превосходной степени прилагательных.  

Пример: самый красивый  

                Нельзя(!): самый красивейший 

                самый хороший 

                Нельзя(!): самый лучший 

Домашнее задание 

1. Вставьте прилагательное в превосходной степени 

сравнения и в нужном роде. 

1) Золотая улочка – __________(известный) улица в Праге.  

2) Футбол – __________________(популярный) вид спорта. 

3) Снежка – ____________________(высокий) гора в Чехии. 

4) Чешское пиво  __________________(хороший) в Европе. 

5) Рестораны на Вацлавской площади __________(дорогой) в 

Праге. 

6) Вацлавская площадь –__________(знаменитый) площадь 

Праги. 

 

2. Напишите даты словами. 

В 1415 году реформатора Яна Гуса сожгли на костре. 

В 1818 году в Праге был основан Национальный музей. 

В 1920 году была принята конституция Чехословацкой 

республики. 

В 1990 году Советский Союз вывел свои войска из 

Чехословакии. 

В 2004 году Чешская Республика вступила в Европейский союз. 

 

3. Напишите, что есть в вашем городе (6 предложений). 

Используйте слова «много», «несколько», «мало». 

Пример: В моем городе много красивых костёлов. 

 

4. Выберите свою фотографию и опишите себя на следующем 

уроке.  


